

ROTUNDO TRIUNFO DE LOS TRABAJADORES DE LA NORTHERN

DE 260 A 208 HORAS SE REDUJO LA JORNADA MENSUAL DE TRABAJO

El Poder Ejecutivo reglamentó la jornada de trabajo, que fué la petición principal de los trabajadores de aquella empresa

ENTRE UNA JORNADA DIARIA Y OTRA, MEDIARA UN DESCANSO DE 9 HORAS; SE COMPUTAN LAS HORAS DE TRABAJO DESDE EL MOMENTO EN QUE EL EMPLEADO SALE DE SU CASA PARA LLEGAR AL SITIO DE SU TRABAJO

Los trabajadores de la Northern Railway Co. han obtenido otro triunfo rotundo: la jornada de trabajo, que en aquella empresa era excesiva, 260 horas por mes, se han reducido a 208, otorgándose también en relación con la jornada de trabajo, otras peticiones justas, en bien de ellos mismos, de la propia empresa y para la seguridad de terceros, ya que un exceso de trabajo, como el que se obliga a aquellos empleados, es siempre peligroso en esa clase de labores.

La reglamentación justa y humana de la jornada de trabajo fué la petición principal cuando aquellos trabajadores se lanzaron a la huelga. Su demanda era justa, de acuerdo con el criterio

del encargado del control militar de la Northern, señor Próspero Guardia, que consideró que la empresa obligaba a sus servidores a laborar una jornada excesiva, ilógica, inhumana, mortificante y cansadora. De acuerdo con ese criterio, que es el único

posible de aceptar, el Ejecutivo acogió la demanda de los trabajadores y promulgó un reglamento de trabajo en el que acogen todas las demandas de los trabajadores.

Han triunfado rotundamente los huelguistas. Los felicitamos.

SALE HOY PARA SU PAIS EL MINISTRO DE LA REPUBLICA DOMINICANA

En las primeras horas de la tarde, el señor don César Tolentino se ausentará de nuestra patria

Hoy saldrá con destino a su país, el señor ministro de la República Dominicana acreditado ante el gobierno de Costa Rica, don

César Tolentino. No tenemos informes exactos de si su viaje obedece a cuestión de salud o a otra. Pasa a la pág. CINCO

ULTIMA HORA

AÑO III Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

San José, Costa Rica, Lunes 28 de Enero de 1946

ESCAPARONSE 14 NAZIS

SE TRATA DE LOS TRIPULANTES DEL GRAF SPEE

Estaban internados en la provincia argentina de Santa Fe

BUENOS AIRES, 28. UP— Se informó anoche que catorce miembros de la tripulación del acorazado alemán "Graf Spee" se escaparon de los lugares en que se encontraban internados, en la provincia de Santa Fé, después de circular el informe de que serían

repatriados a Alemania. El acorazado nazi fue echado a pique por su tripulación en el Río de La Plata, a seguidas de haber tenido un encuentro con buques de la marina británica en los comienzos de la guerra.

¿CRIMEN, SUICIDIO O DESPISTE?

Rafael Solís, de Limón, dice un papel que se le encontró en los vestidos al hombre muerto en el Virilla

Todavía no se sabe si el nombre de Rafael Solís es el de la víctima o es un "despiste" de los asesinos para desviar la investigación

El Alcalde Primero Penal fué hoy a la Morgue para identificar el cadáver

Todavía no se sabe el nombre de la persona que se encontró despedazado en el fondo del puente del río Virilla.

Aún más: todavía no se sabe si aquel hombre fué asesinado, atropellado por un carro o fué simplemente víctima de un accidente o de un suicidio.

El alcalde primero penal, Lic. Sanabria, fué esta mañana a la morgue a identificar el cadáver. Sin embargo, podemos infor-

mar que hay un indicio muy importante: entre las ropas de la víctima, en una bolsa, se le encontró un papelito que dice: RAFAEL SOLÍS, DE LIMÓN.

¿De quién es este nombre? ¿De un amigo de la víctima? Es un indicio cierto? ¿Se trata de un "despiste" de los asesinos, si hay asesinato? Aún no se sabe nada. Informaremos.

TODOS LOS MAESTROS DEL GUANACASTE

SOLICITAN LA REFORMA DE LA LEY DE PENSIONES

En ese sentido preparan memoriales para la Secretaría de Educación y para el Congreso Constitucional

Si el terrible artículo de los treinta años es reformado, la escuela se llenará de elementos jóvenes y entusiastas que podrán intensificar sus labores en beneficio del país

Tuvimos en la mañana de hoy oportunidad de conversar con nuestro particular amigo y estimable colaborador el profesor D. Moisés Vincenzi, a quien interrogamos sobre asuntos educacionales y al respecto nos dijo:

Recibo en mi casa, continuamente, comunicaciones acerca del gran movimiento que está desarrollando el Magisterio Nacional, en favor de la reforma de la Ley de Pensiones. Así he podido dar-

DESPUES DE 18 AÑOS DE GUERRAS, CHINA HOY GOZA DE COMPLETA PAZ

YENAN, 28. UP— China pasó su primer día de completa tranquilidad en los últimos 18 años el viernes pasado, cuando el comandante en jefe de los comunistas informó a los corresponsales que todos los frentes estuvieron en calma y que no hubo luchas, ni de parte de los comunistas, ni de los soldados nacionalistas.

UNA CARTA DE CASERES DE LA MOYA

RESOLVIO LA ELECCION DE AYER EN LA CASA DE ESPAÑA

El agente de Franco envió una carta manifestando que se debía elegir a un grupo de buenos españoles que no fueran a imponer ninguna tesis en el seno de la colectividad. Era una carta "apaciguadora"

Como por arte de magia, unánimemente, fueron entonces electos todos los republicanos españoles

El fiasco de Caseres de la Moya ha sido la nota pintoresca en los círculos diplomáticos

La nota pintoresca de ayer la dió el agente de Franco en Costa Rica, el señor Caseres de la Moya, al fracasar en forma estrepitosa en su intento de imponerle a la Casa de España una directiva de españoles falangistas.

Efectivamente, ayer se reunieron los miembros de la Casa de España para elegir directiva. El señor Caseres envió su carta, excusando su inasistencia, y recomendando, al mismo tiempo, como viejo diplomático con 23 años de servicio en la carrera (lo cual prueba que le sirvió a la República) que le sirvió a la República

NO PUEDO CONCEBIR UN PUEBLO MAS ABONADO PARA EL VERDADERO CRISTIANISMO QUE EL PUEBLO SOVIETICO

La democracia soviética es económica en sus fundamentos; en Estados Unidos todos tienen la libertad de fumarse un puro; en la Unión Soviética luchan para que todos tengan la oportunidad económica de fumárselo

El pueblo inglés ha visto las posibilidades de conseguir un mundo mejor y ya no se resigna a perderlo; lo conquistará

El "New York Times" reproduce una sensacional entrevista celebrada con el Dean de Canterbury, la alta autoridad de la iglesia inglesa

El "New York Times" publicó una sensacional entrevista con el Dean de Canterbury, la alta autoridad de la iglesia de Gran Bretaña. El texto de la entrevista que está siendo comentada en todo el mundo, dice así:

Buscamos al Dean de Canterbury después de su discurso en el gran mitin pro amistad Americano-Soviética, en el Madison Square Garden, la noche del 14 de Noviembre de 1945, en el que habló de su reciente visita a Rusia en el último verano. Tenemos algunas preguntas que hacerle, le dijimos; el Dean sonrió benévolutamente nos ofreció

una silla y sentándose a su vez, Pasa a la pág. CUATRO

Desde el mismo sábado por la noche fué del conocimiento de los círculos políticos de esta capital la noticia de la silbatina que esa misma noche le había prodigado al pueblo de Puntarenas al periodista don Otilio Ulate.

(Pasa a la Página SEIS)

MEDICION DE LAS PARCELAS DE LOS COLONOS DE QUEBRADAS DE RIO AZUL

La Junta de Vigilancia del Lazareto de Las Mercedes adjudicará a dichos colonos los correspondientes títulos de propiedad; la medición lo hará el Instituto Físico Geográfico

Hemos sido informados de que el Instituto Físico-Geográfico de Costa Rica, mediante una nota que tuvimos ocasión de leer, no-

tificó a los Colonos de Quebradas, de Río Azul del distrito de San Diego de Tres Ríos, actual-

TREMENDA SILBATINA LE DIERON AL SEÑOR ULATE EN PUNTARENAS

CUANDO LLEGO AL MUELLE EN SONDE LEVANTAR TRIBUNA, LOS MUELLEROS LE DIERON UNA SILBATINA HISTORICA

La muchedumbre se le puso atrás silbándolo, hasta obligarlo a refugiarse en la casa de don Chico Luis Enríquez

(Pasa a la Página SEIS)

UN INCENDIO CAUSA DIEZ MUERTOS

KANSAS CITY, 28. UP— Diez personas perecieron y por lo menos cinco quedaron heridas a causa de un incendio que destruyó una casa de apartamentos de tres pisos. Dieciséis compañías de bomberos lucharon contra el fuego.

LA CLASE TRABAJADORA TODA DEL PAIS RESPONDIÓ INMEDIATAMENTE al LLAMAMIENTO de la CTCR de SOLIDARIDAD ECONOMICA con los HUELGUISTAS de la NORTHERN RAILWAY C^o

En sólo CINCO días de huelga el apoyo económico ascendió a Q 9.906,

SI EL MOVIMIENTO DE HUELGA SE HUBIERA PROLONGADO LOS SINDICATOS OBREROS Y LOS TRABAJADORES TODOS ESTABAN DISPUESTOS A REDOBLAR LA AYUDA EFECTIVA A LA HUELGA

INFORME DEL MOVIMIENTO DE SOLIDARIDAD OBRERA CON LA HUELGA DE LA NORTH ERN RAILWAY C^o

Sindicato de Trabajadores de la Madera de San José.....	Q 100.00	Trabajadores del Taller Mecánico Alfredo Chavez.....	Q 15.75	Sindicato de Trabajadores de la Harina de Turrialba.....	
Sindicato de Empleados de Comercio de San José.....	Q 100.00	Trabajadores Taller Mecánico Hospital San Juan de Dios.....	Q 8.45	Sindicato de Pequeños Productores de Turrialba.....	
Sindicato de Trabajadores Municipales de San José.....	Q 100.00	Trabajadores del Taller Mecánico Miller.....	Q 18.75	Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Turrialba.....	
Sindicato de Obreros Metalúrgicos de San José.....	Q 100.00	Empleados de la Caja Costarricense de Seguro Social.....	Q 22.65	Federación de Trabajadores de Turrialba.....	
Sindicato de Trabajadores del Calzado de San José.....	Q 400.00	Trabajadores de la Fábrica Nacional de Licores.....	Q 48.05	Célula Luis Carlos Prestes, Vanguardia Popular de Turrialba.....	
Sindicato de Ferrocarrileros del F. E. al P. de San José.....	Q 100.00	Trabajadores de la Madera del Policlínico Caja de Seguro Social.....	Q 31.25	Comité Sindical Agrícola de Atirro, Turrialba.....	
Sindicato de Trabajadores del Vestido de San José.....	Q 100.00	Trabajadores del Taller Bertolini.....	Q 12.00	Comité Sindical de Esclabón, Turrialba.....	
Sindicato Nl. de Trabajadores de Artes Gráficas, San José.....	Q 100.00	Trabajadores de la Madera del Taller El Hogar.....	Q 20.00	Comité Sindical de Ferrocarrileros de Turrialba.....	
Sindicato de Trabajadores de la Construcción de San José.....	Q 100.00	Grupo de Inspectores Sanitarios.....	Q 27.00	José Fernández Ferreiro, Turrialba.....	
Sindicato de Trabajadores Fábrica Nl. de Licores de San José.....	Q 200.00	Grupo de Trabajadores de la Tabacalera Costarricense.....	Q 16.00	Miguel Angel Mejía, Turrialba.....	
Sindicato de Trabajadores de la Harina de San José.....	Q 100.00	Trabajadores de la Empresa El Crematorio.....	Q 51.00	Otras contribuciones individuales de Turrialba.....	
Sindicato de Tramistas de San José.....	Q 100.00	Grupo de Empleados de Comercio.....	Q 7.00	Organizaciones Obreras de Cartago.....	
Sindicato de Inspectores Sanitarios de San José.....	Q 100.00	Trabajadores de la Imprenta Universal.....	Q 13.00	Sindicato de Río Jiménez.....	
Sindicato de Empleados de Comunicaciones de San José.....	Q 100.00	Trabajadores de la Imprenta Nacional.....	Q 9.50	Sindicato de la Harina de Limón.....	
Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Barba.....	Q 84.00	Trabajadores de la Imprenta Española.....	Q 27.25	Entregado por Rogelio C. Mendoza de varias listas contr. Limón.....	
Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Sta. Bárbara.....	Q 50.00	Grupo de Trabajadores de la Harina.....	Q 18.45	Producto del trabajo de cuarenta huelguistas por descarga de unas manzanas, Limón.....	
Unidad Campesina.....	Q 25.00	Trabajadores Electricistas.....	Q 12.50	Donado por el compañero Edward Banton por traslado manzanas a Cieneguita, Limón.....	
Sindicato de Trabajadores de la Madera de Puntarenas.....	Q 100.00	Trabajadores del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico.....	Q 252.50	Donación del Agente del Alcohol llegado de Cuba, Limón.....	
Grupo de Trabajadores Vanguardistas de Heredia.....	Q 16.45	Fernando Herrera.....	Q 5.00	Contribución tripulación barco que trajo el alcohol y otras contribuciones varias, Limón.....	
Sindicato de Trabajadores Agrícolas Centro de Heredia.....	Q 25.00	Carlos Valle.....	Q 4.00	Entregado por José María Brenes y otras entradas, Limón.....	
Sindicato de Trabajadores del Vestido de Puntarenas.....	Q 50.00	Trabajadores Taller Policlínico Caja de Seguro Social.....	Q 31.25	Recolectado por los compañeros I. Marchena, J. Powel y A. Guadamuz en 25 Millas, Limón.....	
Sindicato de Trabajadores del Calzado de Puntarenas.....	Q 50.00	Comité Federal, Federación de Trabajadores de San José.....	Q 250.00	TOTAL GENERAL.....	
Federación de Trabajadores de Puntarenas.....	Q 100.00	Dr. Don Mario Luján.....	Q 30.00		
Sindicato de Trabajadores Muelles y Aduana de Puntarenas.....	Q 1000.00	Imprenta Carfín, obsequio mil hojas de propaganda.....	Q 24.00		
Sindicato de Trabajadores de Construcción de Heredia.....	Q 100.00	Sindicato de Trabajadores del Banano, Sección Manila.....	Q 188.00		
Sindicato de Trabajadores del Calzado de Heredia.....	Q 50.00	Sindicato de Trabajadores del Banano, Limón.....	Q 126.50		
Sindicato de Trabajadores Municipales de Heredia.....	Q 20.00	Sindicato de Trabajadores del Banano, Sección 25 Millas.....	Q 140.00		
Sindicato de Trabajadores de la Harina de Heredia.....	Q 20.00	Sindicato de Pequeños Productores El Cairo.....	Q 22.00		
Sindicato de Ferrocarrileros del F. Eléctrico al Pacífico (producto tren de Excursion)	Q 1250.00	Sindicato de Pequeños Productores de Pocora.....	Q 11.50		
Sindicato de Trabajadores de Aviación.....	Q 200.00	Sindicato de Trabajadores del Banano, Sección Cultivos.....	Q 25.00		
Trabajadores del Taller Mecánico Bresciani.....	Q 6.30	Salomón Sabán Siquirres.....	Q 20.00		
		Compañero Franklin, Siquirres.....	Q 10.00		

POR EL COMITE NACIONAL EJECUTIVO DE LA C. T. C.
 RODOLFO GUZMAN
 Secretario General
 OSCAR ZUNIG
 Secretario de Finanzas

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

En Toda la Jira de la Oposición por Cartago, Sólo Hubo dos Discursos

En Cartago, solo un orador habló; en Juan Viñas no pudieron celebrarse reuniones; y en Turrialba habló el otro orador; dos en total.

EL LICENCIADO CORTÉS CASTRO MANIFIESTA QUE LA PROVINCIA DE CARTAGO HA SIDO DESCUIDADA POR LO QUE SUS HABITANTES SE HAN MOSTRADO FRIOS Y ESCEPTICOS, COMO LO DEMOSTRARON AYER

Ayer los jefes de la Oposición realizaron una jira por la provincia de Cartago, que se anunció mucho.

Efectivamente, los jefes de la Oposición, acompañados de varios camiones con partidarios de San José, Alajuela, etc., fueron a la ciudad de Cartago. Un grupo de personas los aguardaban, en total unas sesenta. En vista de la poca cantidad de público, y como parecía que iba a llover, sólo un orador hizo un discurso.

Seguidamente, la comitiva, ya muy desilusionada, se dirigió a Juan Viñas. Pero allí se ignoró que iba a llegar, a pesar de la propaganda que se había hecho. No se acercaron más que cuatro o cinco vecinos a saludar a los jefes. En vista de ello, no se celebró reunión en Juan Viñas.

Más desilusionados todavía, siguieron para Turrialba. El grupo "Social Demócrata" de Turrialba los esperaba. Se hizo una reunión pequeña.

No habló más que un orador, el otro. En total, dos oradores y dos discursos en toda la jira. Es toda la idea de sus resultados.

Se ha sabido que el licenciado don León Cortés considera que la Oposición ha descuidado la provincia de Cartago, por lo que, dijo, sus habitantes se muestran tan fríos y tan escépticos, como lo hemos visto.

Los discursos de los Canutos en Cartago fueron una repetición de los gastados discos de la Oposición. Incitación al pueblo y lamentaciones por todo. Convencidos de su derrota tratan ya de justificarla y se sienten perseguidos en todas partes. Pero el pueblo ya no cree en esas cantaditas, que están muy trilladas.

El ex-ministro a quien botó León Cortés fue llevado a Cartago. Iría a inspeccionar las "grandes obras de salubridad" que realizó a su paso por la Secretaría de Salubridad?. Los cartagineses buscan esas obras y no las encuentran.

UN FRACASO DE OTILICHI EN GUANACASTE

Texto de los telegramas que envió a su periódico. Discursos no pronunciados pero reconstruidos para la publicación.

El discurso de Otiliche en Santa Cruz de Guanacaste, que ayer publica Diario de Costa Rica, el órgano Oficial de la Oposición, tuvo que ser reconstruido por el autor en vista de que únicamente fue oído por los 25 acompañantes de Otiliche en su entrada "triumfal" a Santa Cruz. Y nos informan que Otiliche dio instrucciones para que el domingo se enviarían ejemplares del periódico de Santa Cruz y que se repartieran gratuitamente.

Durante su jira a la provincia de Guanacaste, Otiliche, resultó un regular corresponsal político. Hemos estado leyendo los telegramas.

Recordamos algunos:

Nicoya (A mi periódico) Llegué a Nicoya. Pronuncé un discurso contra la Unión Soviética. Mis acompañantes me obsequiaron una serenata que se prolongó hasta las horas de la madrugada.

Filadelfia (A mi periódico) — Informen que llegué a Filadelfia. Pregunté los nombres de los elementos destacados del cantón. Se me informó de los asuntos de la localidad. Luego acompañantes me obsequiaron con un banquete y con una serenata que duró hasta entrado el nuevo día.

Santa Cruz (a mi periódico) — Digan que llegué a Santa Cruz. Y les mando el discurso que iba a pronunciar para que lo publiquen y sea conocido aquí. No se les olvide mandar unos ejemplares para distribuirlos gratuitamente Santa Cruz. Salgo para Puntarenas. Digan que allí se me prepara un recibimiento organizado por Billo.

Y con base en estos telegramas y en los discursos reconstruidos pero no pronunciados, el periódico de Otiliche nos ha estado informando de esa "triumfal" jira.

SIGUEN LOS FRACASOS DE LA DESCOMPACTACION

LLEVARON EL DOMINGO LA FARANDULA A CARTAGO PARA FRACASAR UNA VEZ MAS.

Mientras los de la Oposición se concentraron a la reunión en Cartago, el invicto Partido Republicano Nacional celebró magníficas reuniones en diversas localidades del país.

LOS DE LA DESCOMPACTACION ESTAN MAS QUE CONVENCIDOS DEL FRACASO QUE TENDRAN EN LAS ELECCIONES

El Partido Republicano Nacional hizo ayer magníficas reuniones en diversas localidades del país. Mientras que la Descompactación concentró la farandula

en la provincia de Cartago y fracasó rotundamente en sus reuniones, no obstante que llevó a los Canutos Cortés, Otilichi y Peña

Nacional puso una vez más de manifiesto que cuenta con el apoyo de la ciudadanía. El pueblo no se deja sorprender ya por los oportunistas de la Oposición, que únicamente en época electoral recuerdan de los problemas nacionales.

La campaña de plaza pública ha llevado a los de la Descompactación al convencimiento de que sus papeletas están fracasadas y que la ciudadanía está en contra de la campaña de calumnias y de insidias, que es la norma de los Cortés, Otiliche y Peña. Cartago ha demostrado que apoyar al Partido Republicano Nacional queda nuevo triunfara ruidosamente en estas elecciones.

A los de la Descompactación no les queda más camino que la publicación de los trucos fotográficos para ver si así evitan el desbande en sus filas que cada día es más catastrófico.

Los "triumfos" de Otilichi en Guanacaste únicamente los ha conocido el periódico de Otilichi. En la provincia de Guanacaste no saben que Otilichi estuvo allá, ni que celebró reuniones ni que pronunció discursos.

El candidato de la Descompactación en Puntarenas, muy conocido en su casa ha sido obligado a que haga uso de la radio para que los puntarenenses conozcan su voz. Vamos a ver el plan de acción que nos proponga. Apostamos que nos hablará de persecuciones y que presentará quejas por todo. Está obligado al disco de costumbre.

RADIO PERIODICO**del Partido Republicano Nacional**

INVITAMOS A NUESTROS COPARTIDARIOS A SINTONIZAR — TODOS LOS DIAS — LAS ESTACIONES RADIO CITY, DE 7 A 8 DE LA MAÑANA Y EL MUNDO, DE 11 A 11.30 PARA QUE SE ENTEREN, POR MEDIO DE LOS RADIO PERIODICO QUE ALLI SE PERIFONEAN, TODAS LAS NOVEDADES Y AVANCES DEL INVICTO PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL.

Otilichi paseó por algunos cantones de Guanacaste a Acajutla y a Alajuela, los candidatos segundo y tercero de la Oposición. Pero los guanacastecos no pudieron ver al primero de la papeleta. O es que Otilichi también le teme? Nosotros sabíamos que teme a León Cortés y a Peña Chavarria.

Otilichi anunció que a su regreso de Guanacaste visitaría la provincia de Puntarenas. Qué le ocurrió que del muellecito se dirigió a la casa de Chico Luis Enriquez y de allí a San José?

DEPOSITO GENERAL

JOSE LUIS HERNANDEZ U. — T

ROBLE Y CAMPANO,

LAS MADERAS MAS BUENAS
UD. A ¢ 0.45" — PRIMERA
FUERA DE TODA COMPRA

LAUREL

EN LAS CANTIDADES QUE SE NOS PIDA

CEDRO AMARGO

LIQUIDAMOS UNA PARTIDA POR
½" A ¢ 0.35; EN

400 VARAS AL OESTE DE LA CLINICA BIBLICA — FRENTE PASAJE M

NO PUEDO CONCEBIR

VIENE de la Página UNO—
cruzo una pierna y esperó a que
comenzáramos.

—Bueno, le dijimos, se ha ha-
blado mucho de las diferencias
entre nuestro tipo de democracia
y el tipo de democracia sovie-
tica. ¿Cómo definiría Ud. esas
diferencias?

El Dean meditó la pregunta y
luego dijo: "Es difícil definir la
democracia occidental. Es algo
que puede sentirse mejor que
expresarse. La democracia rusa
es económica en sus fundamen-
tos básicos.

Pongamos un ejemplo: en los
Estados Unidos todos tienen la
libertad de fumar un puro, pe-
ro en Rusia, tratan de que todos
tengan la oportunidad económi-

ca de fumárselo.
¿Qué nos dice del entendi-
miento entre las democracias occiden-
tales y Rusia? ¿No es este el pro-
blema crucial de nuestras rela-
ciones internacionales?

El Dean se golpeó la rodilla
con su larga y angulosa mano,
y se alzó de hombros: "Es un
asunto muy serio, uno de los de
mayor importancia para nuestros
países, dijo lentamente.

Yo lo conversé con Stalin. Me
parece a mí que sus jóvenes pue-
blos y los nuestros tienen que
encontrarse y se encontrarán.
Pero no en estos momentos. En
estos momentos no es posible a
causa de tantas suspicacias. Ru-
sia no sabe quién puede llegar a
visitarla ni con qué intenciones.

Además, por ahora, su nivel de
vida no es igual al nuestro y
se presta a falsas interpretacio-
nes. Cuando ellos (los rusos) ha-
yan alcanzado un nivel de vida
igual al nuestro, entonces se en-
contrarán con nosotros. Es lo que
le sucede en la vida privada: si
tu casa es más pobre que la mía,
menos confortable y linda, tu no
deseas que te visite, hasta tener
la oportunidad de presentármela
mejor.

Como el Dean estaba cansado
sólo tuvimos la oportunidad de
hacerle una pregunta más: ¿Qué
piensa el pueblo británico acerca
del gobierno Laborista que eli-
gió?

Están desilusionados, cierta-
mente, dijo el Dean. El bajo pue-
blo está empujando constante-
mente al resto del pueblo hacia

arriba. La masa popular es más
avanzada en sus capas inferiores
que en las superiores. Han vis-
to las posibilidades de un mun-
do nuevo y ya no renunciarán
a él. Pueden ser traicionados pe-
ro no perderán su fe. En toda
Inglaterra hay mitines popula-
res como éste que acabamos de
celebrar aquí.

El discurso del Dean Johnson
a la siguiente mañana, ante 500
clérigos, en la Iglesia Episcopal
del Calvario, versó principalmen-
te acerca de las relaciones entre
la Iglesia y el Estado en Rusia,
y fué muy interesante.

El día de la Victoria asistió él
a la Catedral de Moscú, en don-
de no menos de 10.000 personas
se congregaron.

El Patriarca de la Iglesia Orto-
doxa, en Moscú, tiene una nueva

residencia, carro propio y una
imprensa en la que publica lo q
él quiere. Tiene además su pro-
pio seminario.

En Leningrado, el Dean John-
son visitó al Arzobispo: "Quién
vive con la simplicidad de un
monje en un pequeño y modesto
apartamento, en lo, alto de la
Catedral."

En Armenia asistió a la consa-
gración de un nuevo Obispo, en
presencia de sus electores, dele-
gados de 15 diferentes naciones
rusas.

Los delegados que debían ele-
gir al nuevo obispo, vinieron a
Armenia invitados y a expensas
del Gobierno Soviético, agregó el
Dean.

También habló el Dean con
los Baptistas. Los Baptistas sus-
tuvieron una larga y heroica lu-
cha en los primeros tiempos del
régimen soviético. "En una con-
versación de cincuenta minutos
que tuve con Stalin, hablé acer-
ca de aquella situación y él me
dijo: "En los primeros tiempos
el Gobierno anatematizó la Igle-
sia. Las autoridades eclesiásticas
exigían al pueblo no pagar im-
puestos; el Estado tenía que co-
brarlos. Por esto, agregó él con
una sonrisa un poco triste, hubo
excesos de ambos lados. Eso ha
terminado ya y ahora la amistad

Gran Rebaja de Precios

AVISAMOS QUE DESDE HOY HEMOS REBAJADO LOS PRECIOS DE LAS REVISTAS SIGUIENTES:

NEGRO Y BLANCO y LABORES	a ¢ 1.50
LA FAMILIA	a ¢ 1.30

Y QUE YA ESTAN A LA VENTA LOS NUMEROS NUEVOS QUE LLEGARON AYER

Al mismo tiempo avisamos que ya están llegando regularmente la revista **PERSONALIDAD y CULTURA MENTAL** y que tenemos dos números nuevos a la venta.

Además, le ofrecemos los últimos números de **ELLAS — CHIC — ROMANCES — GIMNASIA Y DEPORTES — VANIDADES — CINEGRAFICO — CINEDIAL — CONFIDENCIAS — SABER de Enero — BOHEMIA**, la mejor revista informativa, y un gran surtido de cancioneros cubanos.

La lista de las revistas que importamos sería interminable, pero puede usted tener la seguridad de encontrar en nuestra casa todas las revistas y figurines que se editan en Cuba, México, Argentina y Estados Unidos.

TENEMOS EL MEJOR SURTIDO Y LOS MEJORES PRECIOS.

LA CASA DE LAS REVISTAS

CONTIGUA AL TEATRO "VARIEDADES"

TELEFONO 4295

APARTADO 67

Propietario **ELEAZAR CALVO BRENES**, Agente Exclusivo de las mejores revistas que llegan al país y que distribuye en todo el territorio

EN ALAJUELA EL

PRESENTA HOY LUNES

EN HOMENAJE AL CULTO

UNA GRAN FU

INTERPRETADA POR LA COM

FIABLE

LEON PUMA SALIENDO

ULTIMA

ENTRADAS

DE MADERAS

TELEFONO 4128

S FUERTES DE NUESTRO PAIS ESCOGIDAS POR PRIMERA DE PRIMERA. — EN SEGUNDAS PRECIOS COMPETENCIA

DA POR NO SER DE NUESTRA LINEA, EN 0.35; EN 3/4" A \$ 0.50; EN 1" A \$ 0.70

ASAJE MARTI

emplaza la hostilidad primitiva. El Dean dijo que no podía concebir un suelo más bien abonado para el verdadero cristianismo, que el joven pueblo soviético. Ellos se llaman a sí mismos ateos, porque la imagen de Dios que les ha sido presentada está a la lejos de la realidad y de los ideales, que la mejor fe en Dios, consiste en rechazarla, y en llamarse ateo, si esta es la única manera de desecharla. Pero puedo ver los elementos de una nueva y gran fe surgir en los jóvenes y las jóvenes comunistas. Al finalizar su conversación el ministro, preguntó al Dean si justificación tenía Rusia para ocultar secretos militares a los aliados durante la guerra. El se refirió a: "Al viejo nudo de prejuicios que ha pesado sobre Rusia". "Los ataques contra Rusia han venido siempre desde el Oeste" prosiguió. En cuanto a divulgar secretos, sonrió con su sarcasmo. "Le hemos mostrado nosotros toda cosa importante. ¿Le hemos mostrado la bomba atómica? Hubo aplausos y risas. "Puedo entender la manera de mirar las cosas" dijo el Dean a otro interrogador. Supon

ga que fueran ellos quienes descubrieron la bomba atómica y que después de repetir durante años—nosotros les mostramos todo—suponga que ahora dijeran: no vamos a compartir este secreto con Uds... Porque la seguridad del mundo a salvo con nosotros, pero no con Uds. Bien, yo espero que al final tendremos confianza en Rusia y que juntos tomaremos las seguridades necesarias.

Espero que ese secreto sea una posesión común y que lo enterremos luego para no volvernos a ocupar de él. Hubo otras preguntas y luego un ministro, desde el extremo de la sala preguntó con acritud. "De sus observaciones en Rusia, vió Ud. clérigos jóvenes? ¿Tienen barbas y cabellos largos? ¿Vió campanas en las iglesias? ¿Escriben Dios con letra mayúscula?"

El Dean Jonhson sonrió imperturbable: El ha visto muchas magnificas personas con cabellos largos. Muchos jóvenes sacerdotes rusos no tienen cabellos largos como no los tienen muchos jóvenes ingleses. El Dean de Canterbury sonrió y tocando con sus largos dedos las hebras de plata de sus propios cabellos—ocurre que los tengan de este largo—rió la audiencia y él continuó: En (Pasa a la Página SEIS)

EL CIRCO IMPERIAL

LUNES A LAS SIETE Y MEDIA P. M.

AL CULTO PUEBLO ALAJUELENSE

AN FUNCION DE GALA

LA COMPANIA, INCLUYENDO EL MAS

ADABLE Y SENSACIONAL ACTO DEL

MANDO BARRERAS DE FUEGO

ULTIMAS FUNCIONES :—

PALCOS DE 4 asientos € 16.00
LUNETAS € 2.50
GALERIAS € 1.50

EL SENTIDISIMO FALLECIMIENTO DE DON JOSE JOAQUIN LORIA

(WALDEMAR WALMAR)

Nuestra casa está de duelo: don José Joaquín Loria (Waldemar Walmar) padre de nuestro querido compañero de trabajo, el joven don José Joaquín Loria, falleció en la madrugada de hoy en esta capital, en medio del dolor más hondo de sus seres amados. Escritor atildado y periodista ilustre fue el ciudadano que ha rendido tributo a la madre tierra. Su deceso enluta a familias dignas de la mayor consideración y aprecio, y cubre de dolor un hogar para nosotros muy querido y estimado, el del amigo que sufre hoy tan duro golpe del destino. Labor meritoria fue siempre la del caballero que pasó por el mundo dejando una estela de gratísimos recuerdos, dadas las ejemplares ejecutorias que lo enaltecieron. Waldemar Walmar gozó siempre de acendradas simpatías, tanto en los campos de la intelectualidad, como en el amplio círculo de sus amistades. Las letras nacionales están de luto.

Sus funerales se verificarán hoy a las cuatro de la tarde en la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad, de donde seguirá luego el cortejo hacia el Cementerio General. ULTIMA HORA orla de negro sus columnas, hace suya y comparte íntimamente el dolor de la estimabilísima casa amiga y por este medio expresa su más sentido pésame, especialmente a su hijo, nuestro querido compañero de trabajo, el joven don José Joaquín Loria; a don Víctor Manuel Loria y señora, a don Mario Loria, a don Rafael A. Benavides, a la Srita. Georgina Loria, a don Luis García Vargas y a doña Azyadee L. de Vargas, a don Miguel A. Loria, a don Rafael A. Loria, hermanos, sobrinos, nietos y demás deudos en general, al mismo tiempo que sobre su tumba colocamos el mejor de nuestros pensamientos.

SALE HOY

(VIENE de la Página UNO)—ropuerto internacional de La Sana por el cuerpo consular y amigos personales suyos. Regresará el señor Tolentino dentro de varias semanas para seguir en el desempeño de su misión.

JOSE JOAQUIN LORIA

HA MUERTO

(Confortado con los Santos Sacramentos)

Sus hijos: Víctor Manuel Loria, señora y familia; José Joaquín Loria h., señora y familia; Rafael A. Benavides e hijos; Oldemar Loria H., Georgina Loria H., Luis García Vargas y Azyadee L. de Vargas; Miguel A. Loria M.; Rafael A. Loria Ch. Mario Loria M., hermanos, sobrinos y demás familia, al participar a sus familiares y amistades, les ruegan asistir a los funerales q' se verificarán esta tarde a las 4 en la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad, y acompañar el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, 28 de Enero de 1946.

TODOS LOS

(VIENE de la Página UNO)—me cuenta de que todos los maestros de Guanacaste están empeñados en el envío, por parte de cada escuela de la Provincia, de memoriales, solicitándola a los respectivos poderes públicos. Los maestros saben que ésta es una jornada de extraordinario interés para renovar, en parte, la actitud de sus servicios en la aula, puesto que, reformado el famoso artículo de los 30 años, no habrá enfermos en ella. Saben que la otra reforma, la de los programas, no puede llevarse a cabo, con estos enfermos. Es decir, que la escuela se llenará de elementos jóvenes y entusiastas, que podrán intensificar sus labores en beneficio del país, si el terrible artículo de los 30 años, que tanto daño le ha hecho a maestros y escuelas, es reformado convenientemente, aunque para hacerlo, hay ya necesidad de gravar, una vez más, el licor de la Fábrica. Tiene ya muchos gravámenes este artículo. Pero es preferible gravar

lo más aún, si la escuela nacional lo demanda en su provecho, en el de la niñez y la juventud de Costa Rica.

Insisto en que el grupo de maestros pensionables es fijo, en el sentido de que no puede aumentar, porque el Seguro Social así mila a los nuevos elementos. Y decrece, por las defunciones q' ocurren en él. Se trata, por tanto, no de una medida definitiva, sino de emergencia, que no supone futuras complicaciones económicas. Eso, por un lado. Por el otro, debemos recordar que los maestros y profesores pensionables en la actualidad, forman un sector relativamente pequeño, q' de todos modos, habría de recibir su pensión, tarde o temprano. De manera que lo que produce la Fábrica alcanzaría — un cinco o un diez por cada litro— no sólo para cubrir el nesnival, sino, además, para que el fondo de pensiones no sufra crisis de ninguna clase.

Muchísimo he agradecido los informes diversos que he recibido sobre la gran marcha triunfal

de la campaña reformadora, hasta el punto de que he podido constatar que el maestro costarricense sabe lo que tiene entre manos. Y de que ha aprendido, de los obreros, a defenderse con decoro y con energía. Mis felicitaciones para ellos. Y también para los jueces del movimiento, que, estoy seguro, lo ven crecer, con simpatía íntima. La victoria moral del asunto—está alcanzada, de sobra, en estos momentos. Y no se ven posibles tropiezos en su camino. Pero si los tuviera, a si, personalmente, no podría importarme ya el suceso, en lo mínimo, aunque el dolor de perder la batalla sería ampliamente compartido por toda la República: por el niño, que seguiría recibiendo lecciones de gente cansada y triste; de los maestros enfermos, que no podrían entender nada de reformas de programas; de los padres de familia, que seguirían viendo frasar los mejores métodos en manos de maestros desnutridos y vencidos por el cansancio.

ESTA NOCHE A LAS 7 P. M. EN EL TEATRO LATINO GRAN MITIN DE MUJERES

EN APOYO A LOS CANDIDATOS DE

VANGUARDIA POPULAR

POR LA CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS!

POR LA DEFENSA DEL CODIGO DEL TRABAJO Y EL SEGURO SOCIAL!

Todas las mujeres a luchar por el saneamiento de Barrios Obreros!



PROGRAMA

- | | | |
|---|---|---|
| 1—Marcha de Vanguardia Popular | Recita Graciela Carballo | 8—Discurso del c. Manuel Mora |
| 2—Saludo a los candidatos de Vanguardia Popular por la c. Pilar Bolaños | 4—Música | 9—Comedia "Atolillo con el Dedo". Escrita por la c. Carmen Lyra |
| 3—Poesía "El Sudor" | 5—Discurso c. L. González | 10—Música |
| | 6—El Punto Guanacasteco | |
| | 7—Poesía "El Deshaucio". Recita Graciela Carballo | |

SABEMOS SER COMPAÑERAS EN EL AMOR Y EN LA LUCHA!

CON LA PRESENTACION DE LA COMEDIA DE GARMEN LYRA "ATOLILLO CON EL DEDO"



EN VIAS DE SOLUCION LA HUELGA DE LOS OBREROS SIDERURGICOS

El Sindicato aceptó la fórmula propuesta por el Presidente Truman. Pero las empresas no han dado su respuesta afirmativa.

WASHINGTON, 28. UP— Las presas no quieren otorgar un aumento de más de quince centavos por hora. Mientras tanto, se espera que el Congreso ejerza presión al objeto de terminar el conflicto. Una indicación de ello es el proyecto de negar a las empresas bajo cierre a consecuencia de las huelgas, ciertos beneficios que les confiere la ley de los impuestos a los réditos. De acuerdo con esta ley se harán rebajas en los índices de los impuestos a aquellas corporaciones cuyas ganancias durante 1946 sean menores que las ser sometidas a arbitraje y con ganancias normales durante el pe-

riodo que precedió a la guerra. Una fuente administrativa comentó, que esta provisión fué adoptada para compensar a las empresas industriales por las pérdidas sufridas durante el período de reconversión y no para que el gobierno contribuya inconscientemente a sufragar la merma de ganancias originada por los problemas de trabajo. Por otra parte la atmósfera se ha despejado un tanto con la terminación de la huelga de carniceros, con las disputas ferrocarrileras en vías de los recientes arreglos en el paro en la industria automovilística

UNA CARTA. (VIENE de la Página UNO)— blica), que se eligiera a un grupo de buenos españoles que no fuesen a imponer ninguna tesis política a la colectividad hispana. La carta se interpretó como un "consejo" de Cáseres de la Moya para que se olvidaran las rencillas políticas, para echar pelillos a la mar. Es decir, aquella carta no tenía más que un fin: el "apaciguamiento", el "municipalismo", que es la política que siguen los falangistas, sucesores de los nazis en tierras de América.

Y como por arte de magia, la carta "apaciguadora" de Cáseres de la Moya dió, de inmediato, sus frutos; por unanimidad absoluta, entusiasta y ruidosamente, fueron electos para ocupar todos los cargos de la directiva, elementos señaladamente republicanos, sinceramente republicanos, eternamente republicanos. Incluso se eligió al señor don Prudencio Sayagües, que ni siquiera había sido postulado para candidatura alguna. No se puede negar, que la famosa carta de Cáseres de la Moya resolvió la elección de ayer. Ya lo veremos.

Los círculos diplomáticos, viéndose, aunque discretamente, comentan el nuevo fiasco del agente de Franco en nuestro país.

LOLA HERNANDEZ DE GONGORA

HA MUERTO

(Confortada con los Santos Sacramentos)

Su madre, sus hijos, sus hermanos y demás familiares, con profunda pena así lo comunican a sus amistades, rogándoles asistir a sus funerales que se verificarán hoy a las 4 y media de la tarde en la Iglesia de la Merced y acompañar a continuación sus restos al Cementerio General.

San José, Enero 28 de 1946.

TREMENDA SILBATINA

(VIENE de la Página UNO)— te a salir del muelle. Pero la muchedumbre, que ya se había engrosado con elementos de todas las clases sociales, siguió tras el señor Ulate después de su jira por el Guanacaste llegó a Puntarenas y luego quiso realizar un acto de propaganda. Cuando en son de levantar tribuna llegó al muelle, los muelleros se agruparon y le dieron una chiflada estrepitosa que obligó al señor Ulate

NO PUEDO CONCEBIR

(Viene de la Página 5) cuanto a las campanas no las he visto y por cierto las he echado de menos. ¿Qué si escriben Dios con mayúscula?, se refiere Ud. a los sacerdotes? El interrogador dijo no, el se refería al Gobierno. El Dean contestó: ¡Oh no lo sé! Porque nunca lo he investigado. Pero es casi seguro que no lo hagan. El interrogador, enfurruñado, se sentó de nuevo y el Dean agregó: Yo no veo la importancia de esto. No es verdad la manera de escribir Dios... no es la palabra Dios, es la realidad que contiene la idea total de Dios lo que para mí tiene verdadera significación.

PAPEL TAPIZ

Canadiense
y
Americano

LLEGO A PRECIOS
BAJOS.

Paseo de los Estudiantes
75 varas Sur Astorga

EL ORION BATIÓ POR 2ª VEZ AL SELECCIONADO SALVADOREÑO

A raíz del primer fracaso de la Selección Salvadoreña, frente a la modesta embajada del Orión, provocó una tempestad de protestas contra el seleccionador Américo González, de la cual se hizo eco, animándola con mordaces apuntes, la prensa deportiva del hermano país del norte.

Dijeron los cronistas deportivos cuzcatlecos, que el entrenador había sido miope e inconsecuente con el interés futbolístico salvadoreño, al no alinearse en aquel cotejo inicial, las estrellas balompédicas pre-seleccionadas.

Esperamos el segundo encuentro y el humilde once orionista, partiéndose el pecho, jugando con la virilidad que siempre le ha faltado a nuestros balompedistas, sujetó una victoria que en el primer tiempo había vuelto la espalda a nuestros colores.

Qué dirán ahora, los expertos del fútbol salvadoreño? Echarán las culpas nuevamente al entre-

EL PRIMER TIEMPO FUE FAVORABLE A LOS CUXCATLECOS POR LA ANOTACION DE DOS TANTOS CONTRA UNO, SORPRESIVAMENTE ANOTADO POR ARMIJO DESDE TREINTA METROS DE DISTANCIA

El segundo tiempo, las anotaciones se volcaron sobre la puerta defendida por Cheyo Mejía, a quien García y Armijo, empujaron los tres tantos que decidieron la victoria orionista y el gane de la temporada.

nador y seleccionador nacional?

La victoria orionista de ayer ha echado por tierra las posibilidades de campeonzarse de los cuzcatlecos. Hemos triunfado en la serie y ha quedado evidentemente demostrado que Costa Rica calza mejores sus botas balompédicas que El Salvador.

Se le ha ganado a la Selección Nacional Salvadoreña, corregida y aumentada en forma que no deja lugar a dudas: en su propio patio, en su mismo clima, sobre poniéndose al scorer desfavorable del primer tiempo.

Orión saltó a la cancha presentando la siguiente alineación: Cantillo bajo los palos; Rogabal y Palito Silva en la zaga; Ubaldo Chavez, Bustos y Mario Ruiz en la línea media; Robles, Arayita, Luiz Zamora, Piedra y Armijo en la atacante. En el segundo tiempo Zurdo Hernández sustituyó a Bustos y García, el diminuto, a Robles.

El primer tiempo, al decir del locutor que transmitió el cotejo, las acciones fueron ampliamente dominadas por los del patio, regis-

trándose sólo esporádicas incursiones de los ágiles orionistas.

Este dominio sobre nuestras líneas, permitió a los seleccionados subir el marcador a dos tantos, augurando este scorer un fracaso para los colores costarricenses. Sin embargo, en jugada sorpresiva y sensacional, Armijo, winger derecho, desde treinta metros de la portería defendida por Cheyo Mejía, enfila un tremendo shut que va a morir, en las hilazas de la red cuzcatleca.

Minutos después, Salvador Rivas daba por concluido el primer período con anotación de dos tantos para los locales por uno del Orión.

sivas para mantener el desnivel del scorer en su favor.

Bustos reemplazado por Zurdo Hernández y Robles por el pequeño García. Este cambio último fué anunciado a los 17 minutos y simultáneamente, el tanto del empate anotado por el sustituto.

El dominio de las huestes orionistas es palpable, aseveró el locutor salvadoreño, y fácilmente podían seguirse imaginativamente las jugadas frente a la puerta salvadoreña, realizadas con calor y ansiedad de victoria por los delanteros de la constelación.

Los cambios en el Seleccionado Salvadoreño, estuvieron en la órden del día y pese a ello, el naufragio de sus aspiraciones fué inevitable. La reacción se manifestó con cambio violento, del juego limpio, al brusco por parte de los cuzcatlecos, modalidad ajena a nuestro fútbol, pero que no desanimó ni amilanó a los muchachos del Orión.

A los treinta y cuatro minutos Armijo decretaba la tercera caída de la valla contraria, al rematar un servicio de cabeza de Luis Zamora.

Este tanto realizó el milagro de recordar la brusquedad de los salvadoreños, sucediéndose con frecuencia cada vez mayor las faltas personales y las acciones pe ordenadas por Piedra surtieron efectos beneficiosos inmediatos para nuestra oncena la que desde el inicio del tiempo complementario, situó sus baterías a corta distancia de los palos defendidos por Mejía, obligando al as de los minó el match con la victoria de guardavallas salvadoreños a repe los orionistas por tres tantos con tadas y violentas acciones defen-

EN EXCELENTES CONDICIONES FISICAS LOS PRE SELECCIONADOS

Desplazándose con enorme movilidad, las dos delanteras rindieron en forma que el marcador osciló continuamente, contra rojos y amarillos.

La preparación y la selección hecha por el profesor don Alfredo Cruz y el Dr. Bolaños, respectivamente merecedora del reconocimiento de la afición.

En un ambiente totalmente limpio de la calificación partidista, dieron ayer su primera demostración de capacidades físicas los dos equipos pre-seleccionados por el Dr. Hernán Bolaños, y de cuyo seno habrán de elegirse los jugadores propietarios para integrar la Selección Nacional que defenderá en rudas batallas los colores patrios, frente a las oncenas de países que nos merecen respeto por su progresivo ascenso en la escala del conocimiento técnico del balompié.

No podemos menos que rendir tributo ante la actuación del Entrenador Nacional al frente de los pre-seleccionados, pues se nos demostró ayer, en forma contundente, que estamos en buen pie para que nuestros deseos fructifiquen en una hermosa realidad, adjudicándonos el tan anhelado título de campeones del istmo y del Caribe.

Dirigió las acciones en esta primera prueba, Willie Jones, quien sin guardalíneas que complemen taran sus decisiones, mantuvo atenta vigilancia sobre el desenvolvimiento de las acciones.

Las oncenas alinearon así: Amarillos: Torres, Taso y Michelin; Cabalceta, Pardón y Valenciano; Retana, Cholo Murillo, Chalo Fernández, Riggioni y Leiva.

Rojos: Rodríguez, (Cholo), Polón Aguilar y Pablo Durán. Esquivel, Jorge Umaña y Villalobos (Biyú), Zeledón (Chunapis), Chime Rojas, Solanito, Neco y Walker Rodríguez.

La situación de las fuerzas nos pareció equilibrada, pues con muy buen juicio, el Dr. Bolaños enfrentó la mejor defensa al mejor ataque, sin que por ello pudiera asegurarse que del otro lado no hubiera buen equipo.

Los ágiles se desenvolvieron desde el comienzo con mucha codicia, principalmente la amarilla. Esta atacante superó netamente, en el primer lapso a la defensa roja, donde Michelin defecionó por enfermedad. Taso no rindió en la forma acostumbrada, pero es un zaguero que no tiene sustituto. La medular trabajó con soltura, garra y técnica. Los tres medios se desenvolvieron en for-

ma pareja, advirtiéndose que Fardón, nuestro indiscutible medio centro olímpico, padece el grave error de no cruzar los servicios a los aleros, reteniendo la pelota en espera de pasarla a los interiores únicamente.

El ala formada por Leiva y Riggioni, sin dejar de ser buena, podría mejorarse notablemente situando al erizo en el winger, que es su verdadera ubicación como delantero, por su shut alto y po-

tente, excelente cabeceo y otras cualidades suyas ya conocidas.

El ala derecha, o sea la formada por Retana y Cholo Murillo nos pareció un poco floja, pues Retana, sin un interior que colabore con él en forma más estrecha, dá la impresión de ser novato y de tal manera, falto de recursos.

Entre Chumpis y Chime Ro-

—PASA a la Página OCHO

Estadio Mendoza — Mañana Martes

GRANDIOSA TEMPORADA DE BASKET BALL

A las 7.45 — Eliminatoria de segunda s divisiones en disputa de un hermoso trofeo.

Aranjuez vs. Independiente

A las 9 p. m. — Sensacional debut de la selección chiricana en homenaje del Excmo. señor Presidente de la República, don Teodoro Picado

LIBERTAD vs. PANAMA

(Reforzada) (Selección chiricana)

Arbitros: E. González — A. Troyo



LOGRARAN LOS LIBERTOS VENCER LA TECNICA PANAMENA!

ESTADIO MENDOZA - PROXIMO MIERCOLES 23 DE ENERO, A LAS 9 P. M.

La formidable pelea que toda la afición vió de pie!!
No la pierda nuevamente, lo que usted esperaba!

LITO BARBOZA

V S.

ALBERTO COX

En 10 Sangrientos rounds!

y un escogido Programa Amateur con cuatro meses de dura preparación, quienes se disputan el Campeonato Auspiciado por la COMISION NACIONAL DE BOXEO



ALBERTO COX

PRECIOS POPULARES

1ª fila	₡ 5.75
Butaca numerada	4.75
2ª fila	3.75
3ª fila	2.75
Ring Side general	1.75
Galería	1.00
Toda entrada tiene un recargo de	₡ 0.25

SENSACIONAL DENUNCIA CONTRA UN EMPRESARIO DE VAPORES.—

MEDIACION DE LAS . . .

VIENE de la Página UNO—mente organizados en un Sindicato de Pequeños Productores Agrícolas, afiliado a la C.T.C.R., su decisión inmediata de aportar un Ingeniero para la medición de las parcelas que los referidos Colonos vienen ocupando desde hace muchos años en la Finca conocida por Lazareto de Las Mercedes.

Dicha mediación antecede al objetivo manifestado por la junta de Vigilancia de esa Institución que desea hacer de esos colonos, propietarios de las parcelas que en el presente ocupan.

Igualmente nos informamos de

que el Poder Ejecutivo compensará esas tierras que se darán a los Colonos con el respectivo título de propiedad, al Asilo mencionado. Nos informaron dirigentes del Sindicato que con ello se cumple la política progresista del gran Presidente Picado y la promesa que recientemente les hiciera personalmente al visitarlos en sus caseríos. Actitud esta que agradecen muy sinceramente, en contrándose dispuestos a seguir cooperando con su Central Sindical, la C.T.C.R., a quien deben todas las gestiones efectuadas hasta el presente.

EN EXCELENTES . . .

(Viene de la Página 7)

Las se "comen" a cualquier defensa. Esa ala es intocable. La de Neco y Walker también resultó buena, aunque sería mejor el herediano Reggioni. Esta ala así integrada, tendría mayor penetración, mejor remate.

Los delanteros centros nos decepcionaron: este es el hueco mayor que se nos presenta y por la renuncia de Morera a actuar, nos parece insalvable.

La defensa de los rojos, en su línea media, dió excelente impresión. Villalobos es inmejorable y Esquivelito, pese a jugar cruzado, pues no es medio derecho sino izquierdo, cumplió en forma excelente. En el segundo tiempo, Villalobos fué sustituido por Polo Quirós, otro medular de grandes capacidades y coraje.

La zaga nos hizo entrever que se presentan ya días mejores para Pablo Durán y que Polón se encuentra en condiciones para continuar desempeñándose en

LAS AUTORIDADES NACIONALES TIENEN INFORMES DE QUE EL AGENTE DE ESA "EMPRESA" NAVIERA HA RECOGIDO CUANTIOSAS SUMAS DE DINERO POR CONCEPTO DE PASAJES, Y AUN NO HA LLEGADO NINGUN BARCO, NI SE TIENE EL MENOR DETALLE ALREDEDOR DE TALES VAPORES.

TAMBIEN SE SABE QUE ESTE EXTRANJERO HA ESTADO FIRMANDO CHEQUES POR SUMAS MUY ALTAS SIN TENER CUENTA ALGUNA EN LOS BANCOS.—LOS DETALLES QUE SE HAN LOGRADO PERCIBIR SOBRE QUE CLASE DE PERSONA ES ESTE "EMPRESARIO" NO SON NADA SATISFATORIOS.

Sensacional denuncia ha sido presentada ante la oficina de investigación, contra un extranjero que estableció recientemente una empresa naviera de "servicio" internacional. Varias personas han sido perjudicadas en el irregular manejo de esa oficina, en muchos miles de colonos que están dispuestos a cobrar, ya en este caso, por medio de las autoridades nacionales.

Los detalles reveladores de este hecho se nos dieron esta mañana con las reservas del caso por personas interesadas en este affair y los damos a conocer concretamente a lo que se nos dijo.

Desde hace varios meses está establecida una empresa de vapores. Las personas interesadas, luego de ser informadas de las fechas de llegada de los barcos y de las condiciones de estas naves, hacen la reservación de sus

pasajes, desde luego, depositando el dinero correspondiente.

En esta forma esa empresa ha recogido sumas considerables de dólares, y nadie tiene el menor informe de cuándo llega el primer vapor a puertos costarricenses, por lo que, al transcurrir de las semanas, los interesados han recurrido a denunciar el hecho para que se llame a cuentas a un extranjero que se dice representante de esa empresa de vapores.

Por otra parte, hemos sabido, que ese individuo ha estado firmando cheques por sumas muy elevadas y, según parece, no tiene cuenta alguna en los bancos. Las autoridades nacionales han pedido referencias al gobierno del país de donde es ese señor, lográndose saber que se trata de una persona de malos antecedentes, por lo que no le cabra a la

forma destacada.

El encuentro fué movido, extremadamente movido en el segundo tiempo. Las dos ágiles, por igual, realizaron un segundo tiempo de gran interés, de bonitas y emotivas jugadas.

Creemos sinceramente que los pre-seleccionados se encuentran en condiciones físicas insuperables y que unos toques más, para pulir a los que definitivamente sean designados, bastarán para que nuestro país se presente optimista al próximo centroamericano.

El scorer, catastrófico en cualesquiera otra lid de distinta naturaleza, no nos preocupa. El fué causa del nervio con que se actuó y a la defeción de los porteros, de los cuales parecen encontrarse por ahora, en mejores condiciones, Cholo Rodríguez y Alvarado.

Servicio Cablegráfico DE LA UNITED PRESS

Secretaría de Seguridad Pública otra alternativa que la de expulsarlo de nuestro territorio.

Próximo Miércoles, PALACE
El público lo exige! Un nuevo y último recital de **VICTOR MALLARINO** con el PRIMER ACTO DEL TENORIO y la CENA DE LOS CARDENALES
A las 8.45 del Miércoles

Próximo Domingo, PALACE, VARIEDADES, MODERNO, IDEAL! — El más asombroso espectáculo cómico de todos los tiempos! — NINI MARS-HALL, de lavandera a Mariscal de Francia y rival de Napoleón, en **MADAME SANS GENE**

HOY, Lunes 28 de enero 1946

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 1.10
Don Ricardo Calvo, Mercedes Vecino, Armando Calvo, en: **"EL ESCANDALO"**
La vida galante de Fabián Conde

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 0.80
John Wayne, en: **"EL REGRESO A BATAAN"**

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 0.55
Sherlock Holmes, en: **EL CASTILLO SINISTRO**

IDEAL

A las 7 y 8.45 — ₡ 0.53
En Español.
"ESPIRITU TRIUNFADOR"

LIBANO

A las 7 y 8.45 — ₡ 0.55
ENTIENDASE CON **MI ABOGADO**

KEITH

A las 7 y 8.45 — ₡ 0.40
"MI PLATA POR UN MARIDO"

Anunciamos Especialmente la película del Jueves en el **PALACE** **"RITMOS DE BATAVAN"** o **"GEORGE WHITE ESCANDALS"**. Es sensacional.

SINDICATO DE EMPLEADOS Y ELECTRICISTAS DE LAS EMPRESAS ELECTRICAS

CONVOCATORIA

A la Asamblea General Ordinaria que se efectuará el día **JUEVES 31** del presente, en el local de la C.T.C.R., a las 7.30 de la noche.

ORDEN DE LA ASAMBLEA

- 1º Lectura del Acta anterior.
- 2º—Informe del Secretario General
- 3º Informe de Finanzas
- 4º Palabras del Delegado de la F. T. S. J.
- 5º Elección de la nueva Junta Directiva
- 6º Asuntos Generales.

Fraternalmente, **COMITE CENTRAL EJECUTIVO.**

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 1.55
¡Sigue el delirio con Cantinflas, en:
UN DIA CON EL DIABLO

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.70
Amelia Bence, en:
NUESTRA NATACHA

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.55
Thomas Mitchell, en:
MUROS DE EXPIACION

ADELA

A las 7 y 8.45 0.55
LA CASA DE LOS MILLONES

CASTRO

A las 7.30 0.40
Angel Magaña, en:
CUANDO FLOREZCA EL NARANJO